





## El Bienestar Material: Desafío Ético y Político

1930-

El historiador Gonzalo Vial Correa, en su ensayo *Decadencias, Consensos y Unidad Nacional* en 1973 (publicado en *Dimensión Histórica* N° 1) afirmó que una de las causas esenciales del quiebre de la unidad del país residió "en la existencia de un segmento de la población que llevaba una vida infrahumana... los marginados, la extrema pobreza". Este grupo —calculado antes de 1973 en más de un 20%— fue objeto de la preocupación solícita del Gobierno desde sus orígenes, y ella lo movió, en 1974, a efectuar un primer diagnóstico global (El Mapa de la Extrema Pobreza) destinado a basar las políticas correctivas en esa área.

Cabe deducir —como lo ha hecho Gonzalo Vial en otros artículos— que "el desafío de la pobreza" (o, si se quiere, de generar más riqueza) es fundamental para la estabilidad.

La solución de este problema, además, es exigida no sólo por estos imperativos (acordes con las exigencias de la Seguridad Nacional para un desarrollo armónico de los sectores que componen la sociedad chilena) sino también por aquellos de índole estrictamente moral, que hacen desear a cada chileno un estado material y espiritual apto para su mayor desarrollo personal.

Este compromiso de buscar el bienestar de la población únicamente puede ser resuelto a la luz de un desarrollo económico eficaz. Y es preciso bregar por éste, porque conjuga factores de indudable influencia en la estabilidad social de un país: la ordenación macroeconómica del

tesis de que el trabajo productivo privado es el que entrega los fundamentos para una política social realmente redistributiva —y no meramente repartidora—, basada sobre expectativas reales de crecimiento.

El Gobierno ha tenido presente siempre la superioridad de la economía social de mercado ante el problema de la miseria, el empleo y la producción. Al hacerlo, ha dotado a sus programas de un realismo a toda prueba y permitido la sucesiva adecuación de sus políticas sectoriales en ayuda de los sectores de menores ingresos. Ha querido —tal como el Presidente lo ha manifestado— hacer de Chile "un país de propietarios".

Difundir la propiedad privada, restaurar la libre iniciativa, reemplazar el concepto del Estado Providente son algunos de los mecanismos usados para mejorar la situación de millares de compatriotas. El Jefe del Estado al señalar el 1° de mayo que el desempleo es un reto "prioritario para el Gobierno"; reitera una voluntad que tiene ya vasto precedente y que enlaza en línea directa con sus anhelos de una sociedad mejor.

En suma: el desafío reseñado por Gonzalo Vial —ampliado al desempleo pues éste provoca la destrucción de las familias y amplias y dolorosas secuelas en los jefes de hogar— ha sido asumido sin ambages desde el mismo 11 de septiembre de 1973. Su resolución implica eliminar un elemento perturbador para la unidad nacional, que abrió en otros tiempos arbitrarias

# El bienestar material, desafío ético y político [artículo].

Libros y documentos

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

El bienestar material, desafío ético y político [artículo].

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile